
 

臺南市教育產業工會第二屆第一次常務理事會議會議記錄 

會議時間：101年 7月 27日（星期五）上午 10時 00分 

會議地點：本會辦公室(臺南市立永康區永康國中) 

主席：許又仁理事長                紀錄: 張蕙貞 

出席人員：本會常務理事許又仁、陳杉吉、李啟榮、林斌、施文平 

請假人員: 趙政派、林輝彥 

列席人員：張蕙貞  

一、報告出席人數:5人 

二、主席宣布開會 

三、確認議程:無異議通過 

四、工作報告： 

1. 月雲理事提到有關南縣論壇 7/2 的留言，有涉及侮辱廣大會員之虞，已請本會法律顧問何建宏

律師提供法律意見。 

2. 台南啟聰 9位老師被彈劾案與人本文教基金會要求國賠，另請本會法律顧問李律師針對人本

是否為通報義務人、性平法規定過於嚴格研議修法方向、被彈劾教師是否會如人本要求解聘

及代位求償問題，提供法律意見。 

3. 市府來函說明因林祐任副理事長退休，請市教師會與本會推薦一位代表，因申評會應有地方

教師會代表，已告知政派理事長由市教師會推派，本會將行文說明並另行要求市教育局尊重

本會完整協商代表權，若法未明文規定之教師代表應由本會循會內民主機制派出。 

4. 新光人壽團保問題，工會創會初期曾與柯明弘及該公司團保處處長商討過，新光人壽是否與

本會繼續締約主動權一直在貴公司，在維持原有保費公式設算及保障條件下建議可以繼續締

約，但本會應有告知廣大會員其保費有年年提高的可能性。 

5. 國小行政編制齊一此教育政策，有會員建議可否以政策遊說法來處理應該是絕佳議題，請大

家研究並提供意見。 

6. 已完成與聘請幹部學校端的溝通，大致上學校端校長皆同意協助。 

7. 由台大教授王立昇等以未來 12年國教應以性向探索與適性輔導為重點，推動成立中華適性教

育發展協會，來函邀請本會與會。 

8. 101年 7月 2日發佈<新聞稿>:從永康國小紅布條事件看本市校長遴選，促請教育局重新檢視

校長遴選制度加入各校教師及家長代表的「浮動委員」，讓代表校園的聲音在委員會中發聲。 

9.  7/4勞工局進行工會會務評鑑，評鑑人員至會辦審視各項會務資料及會務運作之狀況加以評

鑑，包含財務報表、會議紀錄、公文收發、會籍資料管理、會員福利、教育訓練、聯誼活動、

勞資爭議、團體協約、……等，評鑑人員對於本會會務運作及管理讚譽有嘉，尤其各項會議

記錄及會務活動皆公告於網站上讓會員週知，而且本會會員人數為全大臺南之冠，各項會務

的呈現完整公開透明化能做到如此管理實屬難得，足為各工會之楷模，在此感謝各位幹部平

日的付出與努力今日才能榮獲好評! 

10. 於 7/ 10原臺南縣教師會辦公室已完成搬遷事宜，第一階段先暫放永康國中副家長會長之家

中倉庫，待新合署辦公室完工後再進行搬遷。 

11. 101年 7月 19~20 日舉辦《暑期研習》- (溪北場)「教師專業成長與發展系列」-「教師班級經
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營與教育法規專業能力提升」，本次研習順利圓滿結束，幹部們大家辛苦了!參加研習老師們

對於這 2天的研習都以 "讚嘆" 形容，收穫滿滿，講師們講授課程實用精彩至極，讓會員感

動，2天總計有 13 位老師當場入會<非會員者幾乎都入會了> ，還有會員邀請希望到校宣導，

期望將『沙漠區』肥沃變綠地。 

12. 本月走訪宣導學校:玉井國小、樹林國小、白河國小、河東國小、佳里延平國小、將軍苓和、

長平國小、鹽水竹埔、岸內國小等，新入會人數約 70人。 

13. 發行工會快訊第 15期: 臺南市教育產業工會第二屆選舉結果&重要章程修正條文與影響說明 

五、提案討論 

<編號 1> 

案由：審議本會新會員入會申請案。 

提案人：許又仁 

說明： 

一、依據本會組織章程第 31條規定審議會員之入會申請案。 

二、 本次審議自 101年 5月 10日至 101年 7月 25日止，呂雪靜等 288位入會申請案， 

如附件<會員入會申請書>。 

辦法：如案由。 

決議：無異議通過。 

附帶決議:提請理事會訂定「會員請求協助辦法」。 

 

<編號 2> 

案由：本會第二屆會務幹部人員案，請 討論。 

提案人：許又仁 

說明： 

一、 依據本會組織章程第 24條規定：「本會理事會下設秘書處，置秘書長一人、副秘書長一至

三人；秘書處下設政策部、組織部、文宣部、福利部、資訊部、教學研究部及其他經理事

會通過之行政單位，各行政單位置主任一人、副主任一人及秘書若干人，另得視需要置研

究員、組長各若干人；均由理事長提名，經理事會通過後任用之，解任時亦同」。 

二、 本會第二屆會務幹部人員名單如附件，P5。 

辦法：俟通過後提交下次理事會討論。 

決議： 

1. 幹部名單無異議通過，修正如附件。 

2.對於理事侯俊良辭職案，常務理事會強力慰留。 

<編號 3> 

案由：本會應該與臺南市教師會協議合組辦公室，以節省經費支出及提昇辦公效能，請 討論。 

提案人：陳杉吉 
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說明： 

一、 原臺南縣、市教師會於今年 5月 19日會員大會通過合併案成為單一「臺南市教師會」，本

會會員大會中亦決議本會有義務提供代繳會員參加臺南市教師會會費，以保有教師會會員

身份，目前教師會成員僅少數未加入本工會，又教師會與本會亦幾近於同一批幹部群在運

作，因此，兩會之團體利益應該是一樣的，對於教育的理想追求亦應該趨於一致，在政策

主張的連繫上會更加頻繁。 

二、 在有限的資源及經費下，本會應該主動積極與臺南市教師會協議合組辦公室，以節省經費

的支出，在政策溝通上會更有效率，也減少幹部兩地奔波的時間和風險。 

辦法：與臺南市教師會協議合組辦公室。 

決議：如辦法，請本會理事長與臺南市教師會理事長作雙方協議。 

六、散會: 12:10 

<附件> 

臺南市教育產業工會第二屆會務幹部名單 

101.07.27 

工會祕書處 姓名 學校 

市教師會
幹事部 
(參考) 

備註 

秘書長 陳宏政 臺南二中 總幹事 應辭退市教師會監事 

副秘書長 賴月雲 和順國小 副總幹事 市教師會業務兼辦工會會務 

副秘書長 施文平 崑山國小  工會業務兼辦市教師會會務 

副秘書長 侯俊良 賢北國小 副理事長 市教師會業務兼辦工會會務 

秘書 林莉婷 勝利國小  市教師會業務兼辦工會會務 

秘書 尤家欣 永康國中  工會業務兼辦市教師會會務 

政策部 主任 游群賀 忠義國小  業務一元化 

政策研究員 張吉宏 文化國小   

文宣部 主任 張蕙貞 永康國中  業務一元化 

組織部 主任 林欲義 新市國小  業務一元化 

組長 滕英文 歸仁國小   

組長 葉義章 首府大學   

組長 楊復輝 首府大學   

福利部 主任 賀憶娥 文元國小  業務一元化 

教學研究部 主任 陳葦芸 崇明國小 副總幹事 業務一元化 

資訊部 主任 朱華彰 歸南國小  工會業務兼辦市教師會會務 

組長 楊長頲 歸仁國小  市教師會業務兼辦工會會務 

組長 陳文凱 長興國小  特殊業務--會籍管理系統 

 


